
臺北市立大同高級中學 105 學年度第一學期教學研究會/社群活動/工作坊 

 

高中部【社會科(領域)】 【第 1 次(期初教學研究會)】會議紀錄 

會議時間 
105 年 9 月 7 日 星期三 

  9 時 10 分至 12 時 00 分 
會議地點 3 樓簡報室 

會議主席 范秀儀老師 會議記錄 程奕嘉 

出席人員 如簽到表所列 

會議內容 

一、介紹新進教師和實習老師 

新進教師：吳俊毅老師(地理正式)、謝瀞儀老師(公民代理) 

實習老師：程奕嘉(歷史) 

二、主席報告(轉達校長及各處室報告) 

(一) 教學計劃及教學進度表請在 9/9前上傳。 

(二) 9/24學校日，行政同仁請至人事室簽到。各科專任教師(含導師)請在各科 

    辦公室簽到。 

(三) 「資訊素養與倫理」融入課程，請在 9/12前報名。 

(四) 各領域推薦教學需求軟體，圖書館可代為採購。 

(五) 各項工作分配事宜並檢視「各科招集人、課程發展委員、領先計畫社群召 

   集人及數位科技應用於教學亮點計畫」。 

(六) 社會科召集人、課程發展委員、領先計畫社群召集人及數位科技應用於教 

   學亮點計畫人員如下： 

 

(七) 105學年度大同學報+網頁負責人由 107學年度的駱毓貞老師與本年度的洪   

    鼎堯老師對調。 

(八) 105學年度教師專業發展評鑑計畫委員為駱毓貞老師。 

(九) 105學年度 107課綱委員為范秀儀老師。 

(十) 105學年度各項重要議題融入課程調查。 

 

三、學務主任報告： 

感謝李志欣老師擔任代理導師。 

詢問領域老師們對於代理導師制度的意見。 

 

 

科目 召集人 課發會委員 領先計畫社群召集人 

社會科總召 范秀儀   

歷史 羅丹伶 羅丹伶 羅丹伶 

地理 范秀儀 范秀儀 林俞君 

公民 倪達俊 倪達俊 倪達俊 

數位科技應用於教學亮點計畫 趙翊伶 



四、圖書館主任報告： 

酷課雲帳號申請的介紹，還有使用方式簡介。 

 

五、研發處主任 

     研發主任委請教務主任代為頒發「教師專業發展評鑑計畫」感謝狀，感謝本科駱毓 

 貞老師、莊美蓮老師、林俞君老師、許鈺苓老師、范秀儀老師及羅丹伶老師等的熱情參 

 與。 

 

六、一般事項討論 

      (一)六次領域共備時間 

主席：是否參與前導學校的學科研習，藉此取代兩次的校內教師研習，以減少大家負

擔，或是領域內自行討論六次專業發展計畫時間。 

林俞君老師：邀請講師可以消化預算、同時也會讓老師們下午上課準備時間較為充裕，

建議改為自由參加。 

校長：希望以各科統一為原則。 

李志欣老師：首先考慮校內自辦六次研習，並將指考還有段考試題分析各單獨為一次，減輕大家

的負擔。 

羅丹伶老師：可以邀請成功高中的老師來討論特色課程，台大歷史系花亦芬教授來分享新書德國

轉型正義。 

許鈺苓老師：可以分享一次研習經驗。 

謝育惠老師：中正高中地理科分享共同備課的經驗。 

林俞君老師：世界公民遊戲的分享和介紹。 

主席：決定由校內自辦六次的專業發展計畫，待各位老師與預計的講者們敲定時間之後，再行公

布舉辦時間表。 

     105學年度社會科領域共同備課工作計畫行事曆(待決) 

週次 日期 時間 地點 活動內容或講題 講師 備註 

1 9/2      

2 9/7     期初教學研究會 

3 9/14   迎新、指考試題分析   

4 9/21      

5 9/28      

6 10/5      

7 10/12     第一次段考 

8 10/19      

9 10/26      

10 11/2      

11 11/9     校慶 

12 11/16      



13 11/23      

14 11/30     第二次段考 

15 12/7   段考試題分析   

16 12/14      

17 12/21      

18 12/28      

19 1/4      

20 1/13      

21 1/20     期末考 

 

      (二)106年度前瞻計畫經費明細表編列 

教務主任報告：前瞻計畫內容以接軌 107課綱為目標，希望由各科老師來共同推動。 

林俞君老師：由於經費編列還有課程內容設計牽連甚廣，希望教務處可以讓老師們有更多時間可 

    以討論，並延後繳交計畫書和預算表的時間。 

教務主任回覆：最晚可以讓各科在九月底前繳交。 

 

      (三)105學年度各項重要議題融入課程調查 

1.討論各科志願序排序及全校議題分配問題。 

教務主任：在所有議題都有一個學科的負責的前提之下，可以重複書寫的議題。 

林俞君老師：希望可以從小科的角度出發選擇，各交三個志願序。 

主席：希望可以先由學校來區分適合社會科的議題還有不適合的議題。 

教務主任回覆：希望各科各交三個議題，並盡量不要重複。 

趙翊伶老師：希望由擅長某領域議題的科來負責處理該議題，讓大家擅長的領域可以充分發揮。 

教務主任回覆：這意見是可以討論的，會在 106年度前討論，但目前仍照之前的方式進行。 

2.討論社會科負責議題數量。 

盛素卿老師：能否調整為社會科只負責一個議題。 

教務主任回覆：目前還是先請提出志願序，再由教務處方面討論分配的可行性，但仍以負責兩個

議題為原則。 

主席：仍是請各科繳交三個志願序出來，再交由總召整理取得最大公約數。 

七、 臨時動議 

    (一)決定下週會議時間(09:10)與迎新地點(樂雅樂松江店)。 

    (二)早上 09:10在三樓簡報室集合舉行指考試題分析。 

    (三)蕭玉琴老師：中午的節能減碳宣導建議不用每天廣播。 

    (四)莊美蓮老師：希望圖書館可以採購五公尺的 HDMI線，因為現有的太短了，無法將筆電   

        架設在講台使用。 

八、主席結論、散會 



 

  

主席報告 會議過程 

  
莊校長列席參與 圖書館服推組方組長介紹酷課雲帳號申請 

  
教務主任頒發教師專業發展評鑑計畫感謝狀 教務主任報告前瞻計畫相關事項 

 

召集人 教學/教務組長 教務主任 校長 

    

 

 


